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45%的企业认为
搞电商最大瓶颈是缺
人才
本报讯 郑州市工业和信息化委员会
统筹各县区、行业进行电子商务工作
培训的第一站，来到金水区。昨日，
金水区举办2013年电子商务暨培训
大会，分析当前电子商务发展迅猛态
势，据悉，45%的企业认为，人才是当
前企业发展电子商务的首要瓶颈。

昨日，河南财经政法大学副校
长、电子商务专家司林胜以《电子商
务：传统企业的新竞争力》为题作了
主题报告。他认为，电子商务应用模
式包括独立电商、网商和直销三种模
式。电子商务的发展趋势有社交化、
本地化和移动化的趋势。企业要在
网上寻找消费者，然后将他们带到现
实的商店中来。对于消费者来说，它
是一种“发现”机制，可以得到更多的
便利和实惠。

据统计，目前金水区电商企业
有 52 家，去年实现营业收入 5.6 亿
元。金水区工信局有关人士介绍
说，在走访的企业中，有 45%的企业
认为，人才是当前企业发展电子商
务的首要瓶颈，有 29%的企业将资
金问题列为当前发展的首要瓶颈，
有 26%的企业认为，发展空间问题
是目前面临的首要问题。郑州晚报
记者 徐刚领 通讯员 张晓雁

9月中旬以来全国大
白菜价格降势明显

据新华社全国农副产品和农资
价格行情系统监测，与前一日相比

（下同），10月31日，猪肉价格下降；
水产品价格以降为主；蔬菜、牛羊
肉、食用油、水果价格略有波动；成
品粮、禽蛋、奶类价格基本稳定。

监测数据显示，9 月中旬以来，
全国大白菜价格降势较为明显。与
9 月 10 日相比，10 月 31 日，大白菜
全国日均价下降 17.8%。分地区来
看，约九成省区市大白菜价格下降，
其中北京、天津、山西、辽宁、甘肃价
格降幅居前，在31.6%～39.4%。
据新华社电

顺丰电商特惠“搅
局”双十一

双十一电商大促在即，快递公
司业务高峰即将到来，顺丰日前宣布
正式杀入电商快件市场，将于11月1
日推出电商特惠，该优惠是提供给电
商卖家市场的专属服务。顺丰志在
必得的“搅局”之举引发业内关注。

据了解，由于顺丰的价格一直
高高在上，而四通一达则是通过价
格战抢夺电商快件而迅速崛起，顺
丰近年来也开始加速渗透电商物流
市场，但目前电商快件市场仍以四
通一达为主的低价快递主导。

顺丰电商特惠同城、省内及邻省时
效为1~2天，其他地区时效为3~5天。
同城件首重8元，省内件首重9元，省外
件首重10~17元。相比之下，此次优
惠的价格约在标准快递的6到7折。
郑州同城标准快递为12元，而跨省标
准快递价格首重为22元，此次针对电
商快件优惠的价格约为14元。

顺丰公司人士表示，此次不是
将标准快递降价，而是定位中高端
电商市场。业内资深人士徐勇认
为，顺丰目前关键是做好核心的服
务和品牌。

季度增长率创新高达35%

根据团 800 连续数据统计，今年三
季度整体成交额达到 100.7 亿元，平均
月度成交额均超过 30 亿元，季度增长
率 也 创 下 近 两 年 来 的 新 高 ，达 到
35.0%。团购购买人次三季度开始有了
较大的突破，总计购买人次达到 1.58
亿，环比增长 16.1%，团购月度购买人
次已经突破 5000 万。

其中郑州本地参与团购的人数达到
311.8万人次，去年同期该数字为156.1万。郑
州今年三季度的团购成交额达到了17686.6
万，比去年同期的8780.5万翻了一番。

酒店团购异军突起增势明显

根据团 800 细分数据显示，餐饮类
团购仍然占据细分品类的头把交椅。
整个三季度，餐饮类团购以 53 亿元的
成交额继续占据行业的大半壁江山，环
比净增 16 亿元，其中，9 月餐饮美食成
交额为 18.4 亿元，占据当月总成交额的

54.8%，市场份额达到年内最高。而综
合前三季度来看，餐饮类团购总成交额
达 123 亿元，占据全国团购近六成市场
份额，达 58.9%；团吃用户仍然占据团
购主力，达到 1.7 亿人次。

除此之外，酒店团购的异军突起也
是一大亮点，根据团 800 统计，今年 1～3
季度，全国酒店团购实现总成交额 24.4
亿元，参团人数 1857.9 万人次，即通过
团购预订客房的订单量近 1900 万间
夜，还不包括同程网和携程网的团购频
道的销售数据，整体市场规模保持快速
增长趋势，三季度 39.6%的增幅达到年
内最高。

团购网站数量急剧下降

次团 800 还对目前团购网站生存状
况进行了新一轮的普查。根据统计，目
前团购网站存活数量为 494 家，较 2 月
调研数据减少 449 家，与历史最高纪录
的 5058 家规模相比，当前的网站存活

率仅为 9.8%。
现存的 494 家网站中，从事服装鞋

袜、化妆品等商品售卖的网站比例再度
上升，占到 46.8%，约为 231 家。通过人
工点击访问发现，这类网站的地址链接
直接跳转至淘宝网、天猫商城、1 号店
等店铺，大多为经营服装鞋袜、箱包、儿
童孕婴用品为主的 B2C、C2C 类电商，

“团购”也只是噱头而已。
团 800 数据分析师樊康表示，团购

网站的大幅缩减，一方面是因为团购站
的业务发展随市场调整的结果。随着
大型团购网站的规模化优势渐渐显露，
本地生活服务类团购的市场逐渐被排
名前五的团购站牢牢掌握，其余网站则
更加需要在某一个品类中深耕，通过精
细化发展，来拓展生存的空间；另一方
面，移动互联网的发展也使得中小型团
购网站长期毛利低下的生存空间进一
步受到挤压，移动端的竞争使得很多团
购网站无力适应这种新型的发展。

半年内团购网站再“死”一半
成交额却增长迅猛，三季度成交额破百亿
刚刚过去的今年三季度，团购行业再交一个让人满意的账单，据团800公布的《2013年9月中国团购市场统计报告》，郑
州今年三季度团购成交额达到17686.6万，较去年同期翻一番，而全国的三季度成交额已经突破百亿。此外，继2013年
2月之后，团800再次对团购网站数量进行新一轮的普查，最新数据显示，目前国内团购网站存活数量为494家，与2月普
查结果相比再消失了400多家，存活率仅为最高峰时期的9.8%。
业内专家表示，团购总体成交额的增长与团购网站数量的减少形成了强烈的反差，大量团购网站的关停在一定程度上代表
了团购行业进入了良性的发展阶段。郑州晚报记者 辛晓青 实习生 严雪

微信向服务号收费300元
据称是一次性审核费，腾讯称此为第三方认证成本
10月29日晚，微信公众平台新版开放公测，最大的改变在于开放语音识别、LBS
等九大高级接口，同时向服务号收取300元的审核费。参与商户表示，对于微信
进一步开放“迫不及待”，并期待支付接口的打开。

10 月 28 日，新浪微博“粉丝服务平
台”向全体认证用户（橙 V 和蓝 V）开
放。网友订阅认证账号后，后者可在私
信上推送信息。

记者发现，从部分认证用户推送的
订阅内容来看，新浪此举与微信公众账
号所提供的信息类似。对此，新浪微
博 事 业 部 副 总 经 理 芦 义 对 记 者 解 释
称，“粉丝服务平台”并没有刻意追求
与“公众账号”差异化，而是提供“多一
种选择”。
据《新京报》

审核一次性收费300元

腾讯还提到，由于将引入第三方专
业审核机构对认证申请进行审核，需要
向服务号收取 300 元的一次性审核费
用。虽然涉及向用户收费，但此举似乎

与微信本身商业化无关。
腾讯相关负责人表示，300元不是年

费，而是认证费用。300元是用来支付引入
的第三方专业审核机构的认证成本。“微信

这么做是设定了一点点门槛，服务号需要
通过认证。就好像苹果商店每年需要开发
者支付99美元，属于筛选的一种方式，可能
不是为了盈利考虑。”陈波分析称。

期待支付接口打开

据了解，此次开放的九大高级技术
接口包括：语音识别、客服接口、获取用
户地理位置、获取用户基本信息等。通
过获得高级接口，各家企业能发挥创新
能力，打造个性化公众号平台。

腾讯方面称，本次高级技术接口将
首先针对服务号开放，并不针对订阅
号。这一点让部分曾在服务号、订阅号
之间犹豫不决的商户终于决心转向了服

务号。
酷讯旅游网无线负责人陈波昨日告

诉记者，在11月中旬，将于后台对酷讯在
微信现有的多个订阅号（酷讯无线、机
票、酒店、旅游等）进行合并，最终变更为
一个服务号展示给用户。

一位不愿透露姓名的某企业微信负
责人对记者表示：“最感兴趣的是支付接
口。其实微信在半个月之前已经放出风

声，要逐步开
放给大家一些
东西。不过像
支付这类复杂接口，就要谨慎许多，今后
可能要再逐个企业详细审核。”

■ 相关

新浪微博推“服务平台”


